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! ! ! !本报北京今日电 （驻京记者
鲁明）昨天，故宫博物院院长单霁翔
首度回应“女模裸拍”事件，称当时
共有 !"路摄像机记录下女模等人
的一举一动。
昨天适逢故宫博物院试行每日

限流 #万人次相关措施的第三天（$
月 %&日实行周一闭馆），单霁翔表
示，从 $月 %'日和 %(日试行情况
来看，现场售票 )*(万人次，网络预
售门票总数近 %*(万，是平日预约
数量的 )倍多。
另外，故宫博物院自 $月 %'日

起实行购票实名制后+ 如发现有非
法一日游揽客、散发小广告、无资质
导游揽客、黄牛倒票等违法行为的
人员，也将对其进行记录，被记录者
将无法再通过网络及现场等任何方
式购买到故宫门票。
“近期发生在故宫的‘女模裸

拍’事件，实际上就被 !"路摄像机
全程记录了下来。”单霁翔对此事回
应道，四个年轻人从买票、到跑进故
宫院内脱衣、拍照等一系列行为都
被摄像机捕捉到，这些证据现已向
有关部门提交。

据悉，视频加密工程建成后，
!%"" 路摄像机将全面覆盖故宫开
放区域，实现全天候 !(小时实时监
控，从而全面提高故宫博物院安全
管理与应急指挥能力，为观众参观
提供更加全面的安全保障。据了解，
目前故宫内的视频监控系统工程正
在积极安装，待全部完工后，将有
!%""路摄像机覆盖整座紫禁城，实
现全天候 !(小时监控。

单霁翔介绍，作为“平安工程”
重点项目之一，安全防范新系统项
目建设也在稳步推进，其中视频监
控系统无缝隙加密工程自 !"%(年
'月开始施工，故宫全院共分为 !)

个分区，进行逐个推进，目前已完成
工作量的 )&,。
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! ! ! !戏曲走市场，几成老生常谈，但
每每都是评奖争破头，真正有勇气
在演出市场比拼的却并不多见，这
次越剧嘉年华对于各院团来说都是
一次考验。

各展所长
此次越剧嘉年华汇聚了苏浙沪

闽 %!家越剧院团，是一次越剧界的
集中亮相。虽然与越剧节等大型节
庆、赛事相比，此次嘉年华并不设
任何奖项，但由于在票房方面主办
方并非一力承担，而是采取主办方
承担场租，票房则与剧团分成的做
法，因而各院团的压力并不小。对
于院团而言，票房好坏不仅关系到
剧团的赢亏，更关乎面子。此次参
加嘉年华的剧目各有特色，各剧团
亦是各展所长。或如宁波的《何文

秀》、芳华的《沙漠王子》、浙百的
《五女拜寿》主打青春靓丽的新生
代，或似诸暨专门为参加嘉年华请
著名导演杨小青赶排全新的折子
戏。杭越的《鹿鼎记》原本早就要来
上海演出，因主演徐铭腿伤而延后
，据介绍此次来上海演出后徐铭还
要再动手术进行矫正。其中甚至还
有戏迷联合推荐、要求越剧嘉年华
邀请来沪演出的剧目。

压力不小
虽然前不久越剧《甄嬛》驻场演

出 !"场票房红火，但此次越剧嘉年
华的票房压力却更大。不仅总共 '!

台剧目较之前《甄嬛》驻场演出多了
%"多场，而且各剧团的演员、剧目
在观众中的号召力也各不相同，据
运营商提供的数据，至上周平均出
票率仅为 '成出头，冷热不均非常
明显。其中芳华越剧团尹派小生王
君安担纲主演的《柳永》和《玉蜻蜓》
一票难求，主办方已决定在艺海剧
院加演。但也有一些剧团较少来上
海演出，不为上海观众所熟悉，剧目
和演员也缺乏市场号召力，因而开

票一月有余，出票不到百张。绍兴小
百花艺术中心主任陈镜高表示，“票
房分成对剧团、演员都是一个考量，
如果有实力面对市场，那么你我都
能找到利益的最大点。”而温州越剧
团副团长郑文东则认为，因为剧团
要承担吃住行演出成本的风险，如
票房不佳，票务分成的模式难以长
期为续。

破冰尝试
事实上，目前戏曲演出市场采

取票务分成的演出所占比例相当

少，剧场、演出商包剧团或剧团向剧
场租场地是目前最“流行”的做法。
一个指的是剧场或演出商付一笔演
出费给剧团，而票房好坏与剧团无
关。另一个，则是剧团付一笔租场费
给剧场，而剧场也不必再担心票房
输赢。
此次越剧嘉年华的运营商许霈

霖认为，之所以现在很少采取分成
的做法，是因为剧团和剧场都不太
愿意承担市场风险，所以剧团希望
有演出商或剧场包演出费，而剧场
则更喜欢剧团租场演出。许霈霖认
为票房分成有利于剧团、剧场在演
出市场形成合力———剧团会在创作
时选择更适合市场的作品，挑选有
票房的演员当主演；而剧场也会挑
选适合自己剧场、票房有把握的剧
团和剧目。此次越剧嘉年华可以说
是第一次在如此大规模的演出项目
中尝试剧团与主办方票房分成，虽
然从目前的情况来看各家剧团有喜
有忧，但却也是各剧团票房号召力
的一次比拼。
不过，票务分成对剧团造成的

压力和动力究竟有多大，尚难乐观。
毕竟，演出票房对于大部分戏曲院
团来说重要性相当有限，只有当政
策和体制推动剧团更加重视演出市
场时，票房分成之类的“倒逼”机制
才能真正发挥作用。

本报记者 王剑虹

越剧嘉年华来了
院团剧场“亚历山大”

越剧嘉年华开票一月多来票房冷
热不均，32台剧目中有些已经一票难
求甚至再加场，而有些则遇冷。这32
台剧目应该说都是各个院团精心挑选

出来的，有观众耳熟能详的优秀传统
剧目，也有别出心裁的创新之作，这次
被集中在一个月里上演，并且主办方
与剧团采用了票房分成的模式。

! ! ! !本报讯 -记者 林明杰. 徐悲
鸿先生夫人廖静文女士昨天在北
京逝世，享年 /!岁。

而就在一天前，廖静文女士
还在鉴定徐悲鸿先生的作品，据
在场人士回忆，她非常高兴而健
谈。

廖静文，湖南长沙人，生于
%/!'年 (月。%/'/年考入中央美
术学院，曾任中央美术学院图书
馆管理员。%/(&年与徐悲鸿结婚。
协助徐悲鸿工作并照顾其生活，
直到 %/&' 年徐悲鸿突发脑溢血
逝世。徐悲鸿去世后，廖静文就将
徐悲鸿留下的 %!""余幅作品，及
徐悲鸿收藏的唐、宋、元、明、清和
近代著名书画 %"""余幅、图书、
图片、碑拓、美术资料等万余件全
部捐赠给国家，并捐出了北京的
一套寓所以建立徐悲鸿纪念馆。
周恩来总理亲笔题写了“悲鸿故
居”。

廖静文自己也坦承：“我不仅
爱徐悲鸿，也是他的崇拜者。”她
的生活处处都烙上了徐悲鸿的印
迹。从 %/&)年起，她担任徐悲鸿
纪念馆馆长至今，“一张画都没有
丢”。她曾骄傲地说。而她没有自
己的房子，和儿子住在一起，靠自
己的工资生活。但她从未后悔，
“钱对我没有用处，把悲鸿的作品
全部捐出来，是对悲鸿的纪念，我
应该做的。”

廖静文曾任中国人民政治协
商会议第七届全国委员会委员、第
八届全国委员会常务委员、全国政

协常委、全国妇联常委以及一些与
徐悲鸿艺术有关的机构的名誉职
位，著有传记《徐悲鸿一生》。

她不止一次说过类似的话：

“如果真的有黄泉，百年之后我和
悲鸿能再见面，我要哭着把头靠
在他的胸前，向他诉说这几十年
来我对他的思念。”

!向他诉说几十年来的思念"

徐悲鸿夫人廖静文逝世

! ! ! !本报讯 （记者 孙云）“抗日神
剧太离谱！我们那时哪里有笔挺制
服、雪白手套和丰盛大餐，实际上衣
衫破烂，脚穿草鞋，一周吃一顿荤，
完整的衣服只能从日军尸体上扒下
来。‘手撕鬼子’‘裤裆藏雷’‘抛石砸
飞机’等情节更是玷污了抗日英
灵。”在昨天的纪念黄埔军校建校
/%周年暨上海市黄埔军校同学会
成立 '"周年座谈会上，亲历抗战的
黄埔老兵直指如今一些抗日题材电
视剧编剧想当然，脱离史实。

/(岁高龄的饶平如老人曾因
手绘《平如美棠———我俩的故事》%#
本画册闻名沪上，他的另一个身份
却鲜为人知———他也曾经是黄埔老

兵。饶平如在高二那年投笔从戎，报
考黄埔军校。从炮科毕业后，他去第
%""军报到，成为步炮连的排长，几
次与死神擦肩而过。在湖南作战时，
他们听村民说 (""米外的山下有日
军，马上在田里就地装炮，发射了
%""多发炮弹，炸死六七十名日军。
与饶平如同届就读工兵科的吕

力毕业后加入远征军，经滇缅前线
前往印度，在由战俘营改建的营房
中，顶着 ("!高温学习坦克驾驶。
抗战胜利后，他和战友历时半年把
滇缅前线的战争物资和战利品运回
昆明。%) 期炮科学员夏世铎回忆
说，在军校就读时，不少师友便在日
军轰炸中壮志未酬身先死。

“抗日神剧太离谱”

! ! ! !本报洛杉矶今日电（驻美记者
徐东海）派拉蒙影业当地时间 %&

日宣布，中国著名流行歌手张靓颖
将携手美国嘻哈歌星 012 3456为
今年暑期上映的经典科幻系列电
影《终结者：创世纪》献唱片尾曲，
这也是首次有亚洲歌手为好莱坞

商业大片演唱电影主题曲。
由好莱坞动作巨星施瓦辛格

主演的《终结者：创世纪》今年夏天
将引爆暑期档，《71289162 385:;<=》
作为《终结者：创世纪》的原创主题

曲，将由索尼唱片在亚洲地区进行
数字发行。此次合作是张靓颖首次
为好莱坞电影录制英文电影歌曲，
也是 012 3456的音乐首次在电影
中亮相。

故宫将有2100路
摄像机全天候监控

张靓颖献唱《终结者》全球片尾曲

! 徐悲鸿先生夫人廖静文生前资料照
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亲历抗战的黄埔老兵批评###


